



SP-Bericht – Mai bis Juni 2024

Bericht für den Zeitraum 15.05.2024 bis 12.06.2024

Inhaltsverzeichnis

1	Ausländerinnen- und Ausländervertretung (AV)	4
1.1	Team	4
1.1.1	Referent*innen/President and Vice President	4
1.1.2	Projektleitende/Project Managers	4
1.2	Deutsche Version	4
1.2.1	Allgemeines und Termine	4
1.2.2	ausstehende Termine	4
1.2.3	Beratung	4
1.2.4	Veranstaltungen	5
1.2.5	Öffentlichkeitsarbeit	5
1.2.6	Webseite	5
1.3	English Version	5
1.3.1	General and Appointments	5
1.3.2	Outstanding Appointments	5
1.3.3	Consultations	5
1.3.4	Events	6
1.3.5	Social Media	6
1.3.6	Website	6
	Abkürzungen	7
	Impressum	8

Aufgrund der durch den Rücktritt des Kulturreferenten und stellv. Vorsitzenden weiter gesteigerten Arbeitslast, konnte aus zeitlichen Gründen kein schriftlicher AStA-Bericht zur Sitzung des Studierendenparlaments am 12.06.2024 eingereicht werden. Der Zeitraum Mai-Juni wird im Jahresbericht mit abgedeckt sein.

1 Ausländerinnen- und Ausländervertretung (AV)

Lal Sonel, Elidona Shiqerukaj

1.1 Team

1.1.1 Referent*innen/President and Vice President

- Lal Sonel
- Elidona Shiqerukaj

1.1.2 Projektleitende/Project Managers

- Burak Nom (Beratung/Consultations)
- Radite Adyanawa (Allgemeines/General Affairs)
- Elif Ecem Bircan (Allgemeine Aufgaben/General Tasks)
- Natalie Chong Wei Ying (Veranstaltungen/Events)
- Ece Tasci (Öffentlichkeitsarbeit/Communication and Design)
- Maria Kayra Saskia (Öffentlichkeitsarbeit/Communication and Design)
- Bonifasius Yohan Pandu (Webseite/Website)

1.2 Deutsche Version

1.2.1 Allgemeines und Termine

Die AV nahm am 14. Mai am TdSI teil.

Am 27. Mai fand die monatliche Vollversammlung der AV statt. In der Sitzung besprachen die AV-Mitglieder und Freiwilligen den vergangenen Monat und die Projektleitende berichteten über die laufenden Projekte und Pläne.

Am 29. Mai nahm die Referentin am JF-Rektor teil.

1.2.2 ausstehende Termine

Folgende Termine werden noch zwischen Erstellung des Berichts und der Sitzung des Studierendenparlaments stattfinden:

- 12.06.2024 Peer-to-Peer Projekt

1.2.3 Beratung

Das Beratungsteam hilft internationalen Studierenden täglich per E-Mail bei ihren ausländerrechtlichen Problemen.

Das Beratungsteam hat sich dafür entschieden, die persönliche Beratungen im Mai, als vierstündige Periode anzubieten. Die Beratungen fanden am 14. und 28. Mai im AStA-Office statt. Jedoch wurde danach entschieden, dass die Beratung ab Juni zweimal die Woche stattfinden wird. Diese werden dann dienstags von 12:00-13:30 Uhr im AStA-Office und donnerstags von 17:00-18:30 Uhr im Humboldt Haus angeboten. Der Grund dafür ist, dass arbeitende und PhD Studierende somit auch die Möglichkeit haben, an der persönlichen Beratung teilzunehmen. Die AV hat zudem das Buchungssystem für die persönliche Beratung eingeführt. Die Anwaltstermine fanden am 22. Mai und 05. Juni wie gewöhnlich über Skype statt.

Außerdem haben Elidona Shiqerukaj (Stellvertretende Referentin), Burak Nom (Projektleiter für die Beratung), Niloufar Badkoubeh und Deniz-su Topkaya (Freiwilligen des Beratungsteams) an der Gruppen Supervision vom Peer-to-Peer Projekt am 22. Mai teilgenommen. Es wurde zusätzlich entschieden, an einem weiteren Termin (voraussichtlich 12. Juni) teilzunehmen.

Am 24. Mai fand ein Treffen mit Mariia Bachurina (BSHK) und Carlos Forero-Sandoval (AStA, Projektleiter TVStud) zum Thema Zusammenarbeit. Eine Infoveranstaltung über die Rechte der HiWis am 08. Juli ist geplant.

1.2.4 Veranstaltungen

Eurovision Die AV organisierte zusammen mit dem AStA am 11. Mai eine Vorführung des Eurovision Song Contest. Die Veranstaltung fand in der Aula im Hauptgebäude der RWTH statt. Die Türen wurden um 20:00 Uhr geöffnet. Diese Veranstaltung wurde von etwa 200 Personen besucht. Viele Zuschauer*innen sind gekommen, um ihr Heimatland zu unterstützen. Die Veranstaltung endete gegen 01.00 Uhr.

Run N' Dine Am 18. Mai organisierte die AV den Run N' Dine. Diese Veranstaltung findet jedes Semester statt. Dieses Mal gab es 30 Teilnehmende. Es war eine gute Gelegenheit, Menschen aus verschiedenen Kulturen über das Essen miteinander zu verbinden. Die AV wird auf jeden Fall ein weiteres Run N' Dine im Winter organisieren.

Pub Quiz Die AV wiederholte ihr beliebtes Pub-Quiz in diesem Semester am 23. Mai. Diesmal kamen neue Kategorien hinzu, wie „Alles über Aachen“ und „Nerdologie“. Insgesamt gab es fünf Kategorien. Die Veranstaltung begann um 19:00 Uhr und ging bis 23:00 Uhr. Das Gewinnerteam erhielt Stressbälle und Tassen. Die AV wird im Juni dieses Semesters ein weiteres Pub Quiz organisieren.

1.2.5 Öffentlichkeitsarbeit

Die AV nutzt weiterhin ihre Social-Media-Kanäle, um für ihre Veranstaltungen zu werben, Studierende zu informieren und nützliche Tipps für internationale Studierende zu geben.

Im letzten Monat informierte die AV die Studierenden auf ihren sozialen Plattformen über die verschiedenen organisierten Veranstaltungen und gab allgemeine Informationen. Die AV veröffentlichte Posts über ihre Veranstaltungen „Run N' Dine“ (11.05), „Pub Quiz“ (16.05), „Game Night“ (30.05) und „Karaoke Night“ (07.05)

Die AV setzt ihre monatliche Serie auf Instagram „Just German Things“ fort. Der veröffentlichte Post ist „Podcasts“ (23.05).

Außerdem informierte die AV die Studierenden über die Fortsetzung der persönlichen Beratungen im Juni (03.06) und darüber, wie man einen Termin für eine persönliche Beratung über das neue System buchen kann (02.06.).

Die Social-Media-Plattformen, welche die AV nutzt, um die Studierenden zu informieren, sind Instagram, Facebook, Telegram und Discord.

1.2.6 Webseite

Die AV-Webseite wurde regelmäßig aktualisiert, einschließlich Plug-ins und Aktualisierungen in Bezug auf Informationen wie Beratungsstunden, sowie bevorstehende Veranstaltungen.

1.3 English Version

1.3.1 General and Appointments

The AV took part in the TdSI on 14th of May.

The monthly general assembly of the AV took place on 27th of May. At the meeting, the AV members and volunteers discussed the previous month and the project managers reported on current projects and plans.

The president joined the JF Rector on 29th of May.

1.3.2 Outstanding Appointments

The following appointments will take place between the publication of the report and the meeting of the student parliament:

- 12.06.2024 Peer-to-Peer Project

1.3.3 Consultations

The AV consultations team helps international students with their foreigners' law problems daily via email.

The consultations team has decided to offer in-person consultations for four-hour periods (dienstags 10:00-14:00) in May. On 14th and 28th of May, in-person consultations took place in the AStA Office. However, after the evaluation of this decision, it is decided that the in-person consultations in June would be offered twice a week on Tuesdays between 12:00-13:30 in AStA-Office and on Thursdays between 17:00-18:30 in Humboldt House. The reason behind this is to make sure working and PhD students could also come to the in-person consultations. The AV has started to use the booking system for in-person consultations. The lawyer appointments took place on 22nd of May and 5th of June as usual via Skype.

In addition, Elidona Shiqerukaj (Vice president), Burak Nom (Project Manager for Consultations), Niloufar Badkoubeh, Denizsu Topkaya, (Volunteer of the Consultations Team) participated in the group supervision of Peer-to-Peer Project on 22 May. It was also decided to arrange a further meeting, probably on 12th of June.

On May 24, a meeting was held with Mariia Bachurina (BSHK) and Carlos Forero-Sandoval (AStA, Project manager TVStud) about further cooperation. An information event on the rights of HiWis is planned for July 8.

1.3.4 Events

Eurovision The AV organised together with ASTA on the 11th of May a viewing of the Eurovision Song Contest. The event was held in the Aula in the main building of the RWTH. The doors were opened at 20:00. This event was attended by around 200 people. Many of the audience were there to support their home country. The event ended around 01:00.

Run N' Dine On the 18th of May, the AV organised Run N' Dine. This event takes place every semester. This time, there were 30 participants. It was a good opportunity to connect people of different cultures together through food. The AV will definitely be organising another Run N' Dine in the winter.

Pub Quiz The AV repeated its beloved Pub Quiz event this semester on the 23rd of May. New categories were added this time, such as „All About Aachen“ and „Nerdology“. There were five categories in total. The event began at 19:00 and lasted until 23:00. The winning team received mugs and stress balls. The AV will be organising another Pub Quiz in June this semester.

1.3.5 Social Media

The AV continues to use its social media channels to promote its events, inform students, and provide useful tips for international students. In the last month, the AV informed students on its social platforms about the different events organized and gave general information. The AV published posts about its events „Run N' Dine“ (11.05), „Pub Quiz“ (16.05), „Game Night“ (30.05) and „Karaoke Night“ (07.05).

The AV continues its monthly series on Instagram called „Just German Things“. The posts published is „Podcasts“ (23.05).

The AV also informed students about the continuation of the in-person consultations for June (03.06) and how to book an in-person consultations appointment using the new system (02.06).

The social media platforms the AV uses to inform the students are Instagram, Facebook, Telegram and Discord.

1.3.6 Website

The AV website has been regularly updated, including plug-ins and updates regarding information such as consultation hours and upcoming events.

Abkürzungen

AV Ausländerinnen- und Ausländervertretung

Impressum

Herausgeber: AStA der RWTH Aachen
Pontwall 3
52062 Aachen
Tel.: +49 241 - 80 93792
E-Mail: asta@rwth-aachen.de

Auflage: Juni 2024

Stand: 09.06.2024

V.i.S.d.P.: Simon Roß

Layout: Markus Scheller, Marco Nüchel

Satz: Lua^AT_EX

Druck: AStA-Druckerei



Dieses Werk ist unter einer Creative Commons Lizenz vom Typ Namensnennung - Weitergabe unter gleichen Bedingungen 3.0 Deutschland zugänglich (vergl. <http://creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/de/>)